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НИ ОДНОГО ОТСТАЮЩЕГО ЗВЕНА
В Л ЕС Н О М  К О Н В Е Й Е Р Е !*

В обкоме

О ПИСЬМЕ ВЕТЕРАНОВ ЛЕСНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
КО ВСЕМ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЯМ ОБЛАСТИ

Бюро обкома КПСС рас
смотрело вопрос «О письме 
ветеранов лесной промыш
ленности ко всем лесозаго
товителям области». В при
нятом постановлении бюро 
обкома КПСС отмечает, что 
в опубликованном в област
ной газете -«Красное знамя» 
17 декабря 1971 года пись
ме Героя Социалистического 
Труда вальщика Аслано®- 
ского леспромхоза В. Яны- 
шевского, шофера Орехов
ского леспромхоза М. Афа
насьева, трактористов Ер- / 
гайского, Каргасокского, Ии- 
гузетского и. Макзырского 
леспромхозов В. Корнеева, 
Н, Шанцева, В. Наставко и • 

, А. Андрианова, оператора 
челюстного погрузчика Ча- 
ннского леспромхоза П. Ма- 
нойлова ко всем лесозагото
вителям области «Залог ус
пеха —- самоотверженный 
труд»;. - поднимаются важные 
вопросы повышения произ
водительности труда, эффек- ' 
тивности производства, ис
пользования в полной мере 
социалистического соревно
вания для усиления воспи
тания людей в духе комму
нистического отношения к

труду, высоких моральных 
качеств, укрепления дисци
плины и организованности, 
подчеркивается мысль, что 
успешное выполнение пла
нов и обязательств в лесной 
промышленности области за
висит от труда каждого ле
созаготовителя, от организо
ванности, дисциплины и на
стойчивости, умения пра
вильно вести дело. '

Придавая исключительно 
большое значение вопросам, 
поднятым в письме ветера
нов лесной промышленно
сти, бюро обкома КПСС 
предложило райкомам и 
Колпашевокому горкому 
КПСС, объединению «Том- 
леспром», обкому профсою
за рабочих лесной и дерево
обрабатывающей промыш
ленности и обкому ВЛКСМ 
провести широкое - обсужде
ние данного письма непо
средственно в комплексных 
бригадах, цехах, на всех 
производственных участках 
предприятий лесной про
мышленности. Для проведе
ния рабочих собраний при
влечь руководящих работни
ков партийных, советских, 
профсоюзных, комсомоль

ских органов н хозяйствен
ных руководителей. Предло
жения и замечания лесоза
готовителей, высказанные 
при обсуждении письма ве
теранов лесной промышлен
ности, предложено обобщить 
и положить в основу работы 
по дальнейшему развитию 
социалистического • соревно
вания, повышению произво
дительности труда, укреп
лению трудовой дисциплины 
и усилению воспитательной 
работы в коллективах.

Бюро обкома КПСС обя
зало редакции областных и 
районных газет, комитет по 
телевидению и радиовеща- 

' нию широко освещать ход 
обсуждения письма, а также 
поднятке в нем вопросы, 
вести более настойчивую 
борьбу с фактами наруше
ния трудовой и государст
венной дисциплины, пьянст
ва, бесхозяйственности, 
вовремя замечать и распро
странять- ценные патриоти
ческие почины, широко про
пагандировать достижения 
передовиков, ход соревнова
ния за выполнение планов 
социально - экономического 
развития, разработанных 
XXIV съездом партии.

У Д А Р Н Ы Й  Д Е К А Б Р Ь
В Молчановском леспром

хозе хороших результатов 
добиваются передовые брига
ды Золотут пинского лесо
пункта. С первых же дней 
декабря пример высокопро
изводительного труда пока
зывает коллектив, который 
возглавляет А. Г. Гузеев. 
На счету бригады сейчас

100 сверхплановых кубомет
ров.

На' погрузке отличаются 
операторы челюстных по
грузчиков Н. А. Кизяев и 
В. А. Дурнов. Первый вы
полнил полумесячное зада
ний за 10 дней декабря, у 
второго сверх графика деся
ти. дней было погружено

300 кубометров. Па 5 дней 
раньше срока закончил по
лумесячный план на вывоз
ке древесины экипаж лесо
воза в составе М. Г. Фила
това и В. А., Власова. С пе
ревыполнением плана тру
дится экипаж в составе
А. И. Рябухина и Ю. И.
Колесникова.

А. ПРОЩЕНКО.

Недавно в Ореховском
леспромхозе запущены две 
новые поточные механизи
рованные линии по разделке 
древесины. Они смонтирова
ны на бетонном основании. 
Работники леспромхоза по
строили их собственными 
силами за три месяца.

Монтаж новых линий 
велся бригадой под руко
водством Валерия Илларио
новича Рудака, механика 
нижнего склада. Он работа
ет в леспромхозе с 1963 го
да. Без отрыва от производ
ства окончил лесотехникум.

Хорошо потрудились в 
его бригаде Г. Князев.
А. Нуриев, С. Кунцевич. 
И. Подрядчиков.

Длина каждой линии — 
240 метров, проектная мощ
ность — 150 кубометров в 
смену. Обслуживает их 10 
человек. Все операции ве
дутся с помощью автомати
ки. Хлысты на эстакаду по
даются прямо с лесовоза
или из запасного' штабеля 
краном грузоподъемностью 
30 тоня. Такой кран — пока 
единственный в области, и 

■ его смонтировали ореховцы 
тоже собственными силами 
в течение месяца. Монтаж 
крана вела бригада Ивана 
Трофимовича Ковша.

Кран подает пачку хлы
стов на эстакаду. Затем Ле
бедки по одному хлысту по
дают па транспортер, по ко
торому лес поступает к ма
ятниковым пилам. Оператор 
задает нужный размер. и 
дальше по цепному тран- 

1спортеру древесина идет к 
запасным карманам. В них 
она сбрасывается в зависи
мости от сорта. Над карма
нами написано: «Фанерное 
сырье», «Спичсырье»,
«Шпалы»,' «Рудстойка».

В будках, где сидят опе
раторы, — царство автома
тики. Ломы, с помощью
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которых трудились рабочие 
нижнего склада, ушли, в 
прошлое.. Вечером во вто
рую смену линии освещены 
ксеноновыми лампами с 
двух мачт высотой 36 мет
ров. Красота! Плывут и 
плывут, поблескивая бока-, 
ми, бревна. Каждую смену 
— 150 кубометров. Лесоза

готовители начинают 
жить с автоматикой.

ДРУ-

НА СНИМКАХ: панора
ма поточной линии. Бригадир 
монтажников Валерий Ил
ларионович Рудак. Сварщик 
Иван Климович Подрядчи
ков (верхний снимок).
Текст и фото Е. Лисицына.
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Е Ж Е Д Н Е В Н О -  ВОСЕМЬ  
СВЕРХПЛАНОВЫХ КУБОМЕТРОВ
Наша бригада через га

зету «Красное знамя» под
робно ознакомилась с обяза
тельствами передовых лесо
заготовительных бригад, с 
письмом ветеранов лесной 
промышленности. Нам близ
ка и понятна всеобщая оза
боченность в связи с допу
щенным отставанием на за
готовке н вывозке леса. Мы 
надеемся, что отставание 
будет ликвидировано пере
выполнением плана в зим
ний сезон и на пункты от
грузки леса к навигации 
1972 года будет доставлено 
столько древесины, сколько 
требуется по плану. Нема
лая ответственность возла
гается на коллективы • отгру
зочных и перевалочных 
пунктов. Отгружая лес в 
многочисленные адреса стра
ны, наша бригада с уваже
нием относится к упорному 
ТРУДУ рабочих, занятых на 
заготовке, вывозке и раздел
ке древесины.

Дела у нас идут хорошо, 
бригада в составе трех чело
век годовое обязательство 
— отгрузить 35 тысяч ку

бометров — выполнила в 
октябре, до конца года от
грузим сверх плана 10 ты
сяч кубометров. Это хоро
ший задел для досрочного 
выполнения нашей пятилет
ки. Бригада приняла обяза
тельство: пятилетку завер
шить за четыре с половиной 
года. *

Мы видим, что еще не 
все резервы использованы. 
Правда, не все зависит от 
нас. Часто железнодорож
ники не подают вагоны. По
ставляемый леспромхозами 
лес иногда не соответству
ет требованиям: не выдер
жана нормативная длина, 
много кривых бревен, часто 
не обрублены сучья. Все это 
сдерживает работу. Порой 
подводит нас и плохая орга
низация труда на участке.

Мы обращаемся к работ
никам Западно-Сибирской 
железной дороги, к рабочим 
нижних складов леспромхо
зов объединения «Томлес- 
пром» с призывом добиться 
искоренения всех недостат
ков, чтобы не замедлять ход 
лесного конвейера.

На второй год пятилетки 
-наша, бригада приняла на 
себя следующие обязатель
ства: отгружать ежедневно 
не менее 8 кубометров леса 
сверх плана на каждого ра
бочего; годовое задание по
грузки — 39 тысяч кубо
метров — выполнить к 1 но
ября и отгрузить 7 тысяч 
кубометров сверх плана; 
снизить простои вагонов 
под погрузкой на 0,5 часа; 
повысить статнагрузку на 
вагон сверх плана на 0,3 
тонны; каждому члену 
бригады освоить все виды 
работ на погрузке и обучить 
двух новичков.

На соревнование вызыва
ем лучшую бригаду второго 
участка, которой руково
дит И. Б, Насурдинов.

Г. РОЗЕ, 
бригадир погрузочной 

бригады;
М. ПАВЛОВ, ■ 

крановщик;
В. КОСТОУСОВ, 

стропальщик.
Томский л есо п ер ева ло ч н ы й  

ком бинат.

ЗЙЯВКЙ у  р о ж  г  ц  ш
У хорошего хлебороба за

боты' о будущем урожае на
чинаются с осени. С того 
момента, как начнет посту
пать семенное зерно. При
чем важно запастись не, 
семенами вообще, а семена
ми районированных сортов 
высоких посевных кондиций.

Хозяйства ■ области засы
пали в семенные фонды 85 
тысяч тонн яровых зерно
вых н зернобобовых куль
тур. На 1 декабря конт
рольно-семенные инспекции 
проверили на посевные ка
чества 78 тысяч тонн се
мян — 92 процента. Не за
кончена полностью провер
ка в хозяйствах Асинов- 
ского. Томского, Кожевни- 
ковского и Колпашевского 
районов.

Но уже из этих данных 
видно, что руководители и 
агрономы многих хозяйств, 
как и в предыдущие го
ды, не организовали очи
стку и просушку семян 
сразу вслед за уборкой, 
не использовали благо
приятную осень для доведе
ния их до посевных конди
ций. Сейчас большие партии 
семенного материала не от
вечают требованиям посев
ного стандарта. В отдель
ных хозяйствах работа над 
подготовкой семян пол- ; 
ностьго прекращена.

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ОБЗОР
В целом по области из 

. проверенных семян только 
36 процентов -— на уровне 
стандарта. Особенно много 
некондиционных семян - в 

. хозяйствах Колпашевского 
района — 93 процента,

. Крнвошеинского — 91. Том
ского -V 89, Молчановского 
86, Тегульдетского — 85,
Парабельского — 82, Бак- - 
чарского— 77 процентов. 
В чаинских совхозах только 

. 2 процента семян имеют 
хорошие посевные качества.

Отдельные хозяйства во- 
. обще, не располагают кон
диционным посевным мате
риалом. Это —- Асинов- 
ский и Кривошеинский 
откормсовхозы, ряд совхо
зов Томского района.

Только безо.тветствен-, 
ностью агрономов можно 
объяснить тот факт, что из 

. общего количества не соот- 
. ветствующих стандарту се
мян больше трети неконди
ционны по чистоте. В Том
ском районе не очищено 
64 процента семян, в Чаин- 
ском — 61 процент. А в 
Чаннском откормсовхозе к 
очистке посевного материа
лами не приступали. • Нет 
кондиционных семян в кол

хозе имени Карла Маркса 
Зырянского района. Здесь 
до сих - пор не очищены 
овес, ячмень и горох.

Агрономы не следят за 
работой зерноочистительных 
машин. Из-за. плохой регу
лировки их одно и то же 
зерно приходится пропу
скать по нескольку раз, а 
это ведет к дополнитель
ным затратам, к поврежде
нию семян и к снижению 
всхожести.

По-хозяйски отнеслись к 
подготовке семенного мате
риала в колхозах Перво
майского района. Здесь 98 
процентов семян кондици
онны по чистоте. Хорошо 
налажена эта работа в Зы
рянском колхозе имени Ка- 

. лишша, где полностью очи
щены горох, ячмень, пше
ница и заканчивается очи
стка овса. Эти примеры 
лишний раз подтверждают, 
что все хозяйства области 
могут иметь высококачест
венный посевной материал.

Некоторые агрономы оп
равдывают неудовлетвори
тельный ход очистки се
мян их большой засорен
ностью, особенно, , овсюгом. 
В какой-то мере это так.

Однако имеются значитель
ные партии семян, которые 
легко могут быть очищены. 
Например, . в Кривошеин- 
ском районе из 1.551 тонны 
засоренных семян только 
128. тонн с' трудноотдели
мыми сорняками. Остальное 
зерно можно быстро при
вести в порядок, но такая 
работа.не организована.

В отличие от овса, засо
ренного овсюгом, семена 
пшеницы легко поддаются 
очистке. Но и ' они во 
многих хозяйствах не очище
ны. Только в кожевников- 
ских и асиновских совхозах 
проверенные семена пше
ницы соответствуют стан
дарту . по чистоте. Сейчас 
удерживается относительно 
теплая погода, и каждое хо
зяйство может организовать 
работу так, чтобы до 1 ян
варя все семена довести до 
посевных кондиций.

Часть семенного материа
ла —  с повышенной влаж
ностью. При длительном 
хранении таких семян может 
резко снизиться их всхо
жесть. Особенно много се
мян с повышенной влажно
стью в совхозах Чаинского 
района, .

ш в а -

Совершенно нетерпимо 
положение с подготовкой се
мян многолетних трав. , Ни 
одно хозяйство очисткой их 
по-настоящему не занимает
ся. Вместе с этими семена
ми высевается огромное ко
личество сорняков, что рез
ко снижает урожайность 
трав, ухудшает качество кор
мов. Каждый агроном дол
жен понять, что "очистка се
мян многолетних трав так 

■ же: важна, как и работа над 
1 семенами зерновых и зерно
бобовых культур.

Большую тревогу вызы- 
• вает качество семенных 
фондов картофеля. Изве
стно, что -в текущем го
ду часть ' посевов этой 
культуры была пораше- 

. на фитофторой. Клубни . с 
этих участков . могут быть 
сохранены только в надеж
ных хранилищах с актив- 

; ной вентиляцией. Несоблю
дение этих требований.ведет 
к порче семенного картофе
ля. Так, в совхозе «Крас
ное знамя» из 500 тонн 
клубней 200 тонн оказались 
непригодными для посевных 
целей.

Агрономам, руководите
лям хозяйств следует боль
ше заботиться о семенах. 
Подготовка и хранение их 

. —■ наша .сегодняшняя заяв
ка на ,'урожцй..1972:го.^

Л. СОБРАНИЕ
ПАРТИЙНОГО АКТИВА 
В МОСКВЕ

МОСКВА, 17 декабря. 
(ТАСС). Сегодня в Крем
левском Дворце съездов 
открылось собрание актива. 
Московской городской и 
Московской областной пар
тийных организаций, поевя-. 
щенное итогам ноябрьского 
Пленума Цр; КПСС.

С докладом на собрании 
выступил Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, встреченный бур
ными, продолжительными 
аплодисментами.

Прибытие
A. Н. Косыгина 
в Куйбышев

КУЙБЫШЕВ, 16 декаб
ря. (Корр. ТАСС). Сегодня 
сюда прибыл член Полит
бюро ЦК КПСС, Председа
тель Совета. Министров 
СССР А. Н. Косыгин. В 
аэропорту его встречали 
первый секретарь Куйбы
шевского обкома партии
B. П. Орлов, председатель 
исполкома Куйбышевского 
областного Совета, депута
тов трудящихся В. Ф. Кон
нов, другие руководители 
партийных и советских орга
низаций области.

В ч е р а

области

Машины 
’ из Венгрии

В волочильном цехе 
• Томского производственного 

объединения «Сибкабель» 
идет монтаж венгерских ма

шин марки «ДХЛЦ». Новые 
станки, производительность 
которых • на 20 процентов 
выше существующих, пред
назначены для производства 
проволоки тонких размеров. 
Вчера на заводе закончили 
монтаж двух машин. Нача
ты производственные испы
тания. Всего в цехе предпо
лагается установить восемь 
новых станков.

В. ВАСИЛЬЕВА.

Заводская АСУ
. Вчера на Томском заводе 

математических машин ра-. 
бочая комиссия . приняла 
первую очередь автоматизи
рованной системы управле

ния и предъявила ее к сдаче 
государственной комиссии. 
Первая очередь заводской 
АСУ включает в себя три 
подсистемы нормативов 
оперативного календарного 
планирования и управления, 
а также подсистему матери
ально-технического снабже
ния. В 1972 году на заводе 
будет осуществлен полный 
запуск АСУ.

А. АНДРЕЕНКО.

Сдача не за горами
Вчера в новый Дом быта, 

который вырос на углу улиц 
Красноармейской и Усова, 
пришла рабочая комиссия. 
На четырех этажах совре

менного здания разместятся 
цехи срочного ремонта обу
ви. срочной химчистки, а 
также парикмахерская с 
мужским и дамским залами, 
мастерская по ремонту бы
товой техники, фотосалон, 
Салон звукозаписи, швейный 
цех,, цех по ремонту, кожа
ной галантереи. Строил но
вый- Дом быта -коллектив 
строительно-монтажного уп
равления Ns 8.

А. ФЕДОРЕНКО.

На книжную полку 
медика
, Вчера вышел из печати 
22-й том трудов Томского

научно - исследовательского 
института вакцин и сыворо
ток и мединститута —«Воп
росы эпидемиология, микро
биологии в иммунологии» 
под редакцией профессора 
С. П. Карпова. В сборнике 
представлены статьи по тео
рии и практике иммуноло
гии, ряд публикаций посвя
щен проблемам, . касающим
ся микробиологической диа
гностики некоторых инфек
ций (туберкулез, листериоз. 
клещевой энцефалит). Этот 
сборник представит большой 
интерес для врачей и био
логов.

Шахтному кабелю 
—Знак качества

Утверждено решение от 
раслевой аттестационной 
комиссии о присвоении выс
шей группы, качества шахт
ному гибкому кабелю, раз
работанному в Томском на- 
уч$6-исслёД(Фате'льск»м ка
бельном институте. Ста
рые кабели, применяе
мые в шахтах, имели очень 
ограниченный срок службы, 
были неудобны в эксплуата
ции. Новый; кабель, создан
ный томичами,- более долго
вечен. более удобен.

В. МИХАИЛОВ.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ — - 18 декабря 1971 года

•  ЗА 1971 — 1975 гг. 
ПРОИЗВОДСТВО ПРО
ДУКЦИИ СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА В СОВХОЗЕ 
■сТАХТАМЫШ Е В С К И И* 
ВОЗРАСТЕТ В 1,5 РАЗА 
БЕЗ УВЕЛИЧЕНИЯ ЧИС
ЛЕННОСТИ РАБОЧИХ.

•  В ПОСЛЕДНЕМ ГО
ДУ ВОСЬМОЙ ПЯТИЛЕТ
КИ В РАСЧЕТЕ НА ОД
НОГО РАБОТНИКА ПРО
ИЗВЕДЕНО ПРОДУКТОВ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
НА 3.026 РУБЛЕЙ, В ПО
СЛЕДНЕМ ГОДУ ДЕВЯ
ТОЙ ПЯТИЛЕТКИ БУДЕТ 
ПРОИЗВЕДЕНО НА 4.487 
РУБЛЕЙ.

•  ТЕМПЫ РОСТА ПРО-
ИЗВОДИТЕ Л Ь Н О С Т И  
ТРУДА В ХОЗЯЙСТВЕ 
БУДУТ ОПЕРЕЖАТЬ
ТЕМПЫ РОСТА ЗАРА
БОТНОЙ ПЛАТЫ НА 11 
ПРОЦЕНТОВ.

•  ЧИСТЫИ ДОХОД 
СОВХОЗА В РАСЧЕТЕ НА 
СТО РУБЛЕЙ ИЗДЕРЖЕК 
ПРОИЗВОДСТВА В 1970 
ГОДУ СОСТАВЛЯЛ 44 
РУБЛЯ, В 1975 ГОДУ ОН 
ПРЕВЫСИТ 60 РУБЛЕЙ. 
ПРИБЫЛЬ ЗА ПЯТИЛЕ
ТИЕ ВОЗРАСТЕТ ВДВОЕ.

О ГРОМНАЯ созида
тельная работа пред
стоит советским людям 

по претворению в жизнь 
девятого пятилетнего пла
на, принятого недавно 
на сессии Верховного Со
вета СССР. Составленный 
в соответствии с решениями 
XXIV съезда партии, этот 
план определяет основные 
направления развития стра
ны, идущей по пути к ком
мунизму.

— ч
Производительность труда, это, в последнем счете, самое важное, самое 
главное : д л я  победы нового общественного строя.

В . И . Л Е Н И Н .С А О Е  Г Л А В Н О Е
РАССКАЗ 0  ТОМ, К А Ш Е  МЕРЫ ПОВЫШЕНИЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА И 
Э Ф Ф ЕК ТИ ВН О С ТИ  СОВХОЗНОГО ПРОИЗВОДСТВА ПРЕДУСМОТРЕНЫ ПЯТИЛЕТНИМ  
ПЛАНОМ СОВХОЗА <ТАХТАМЫШЕВСКИЙ> ТОМСКОГО РАЙОНА
'Велики в девятой пяти

летке задачи тружеников се
ла. По сравнению с предше
ствующим пятилетием им 
предстоит увеличить сред
негодовой объем производ
ства сельскохозяйственной 
продукции на 20—22 про
цента. Это значит, что в ос
новном на тех же площадях 
нужно производить продук
ции больше, чем в минув
шей пятилетке, в среднем 
на 16 — 18 миллиардов 
рублей в год. Столь высокие 
темпы будут достигнуты на 
основе дальнейшей интенси
фикации сельскохозяйствен
ного производства, его тех
нического перевооружения, 
внедрения в производство 
новейших достижений науки 
и практики. Это в свою оче
редь должно способствовать 
значительному повышению 
производительности труда.

В принятом недавно сес
сией Верховного Совета 
СССР Законе о Государст
венном пятилетием плане 
развития народного хозяйст

ва СССР на 1971 — 1975 го
ды записано, что производи
тельность труда в колхозах 
и совхозах должна возрасти 
за пятилетие на 37—40 про
центов при одновременном 
значительном снижении се
бестоимости продукция. Се
годня в каждом хозяйстве 
детально разработаны ме
роприятия для повышения 
производительности труда и 
эффективности производству 
в ближайшие годы. Выпол
нение этих мероприятий 
даст возможность последо
вательно осуществлять на
меченную программу роста 
сельскохозяйственного про
изводства и внести достой
ный вклад в осуществление 
задач пятилетки.

Повысить производитель
ность труда — это значит, 
не увеличивая численности 
рабочей силы, производить 
больше продукции. На это и 
ориентирует разработанный 
в совхозе «Тахтамышев- 
ский» Томского района пя
тилетний план.

ПРОДУКЦИИ БУДЕТ БОЛЬШЕ

СОВХОЗ «Тахтамы- 
шевский» — пригород
ное хозяйство, и это 
определяет специфику про
изводства. Он поставля
ет томичам молоко, мясо, 
картофель и овощи. Свыше 

трех тысяч гектаров пашни 
здесь занято зерновыми. 
Часть зерна поступает госу
дарству, а около трех чет
вертей валового сбора .еже
годно расходуется на фураж 
и засыпается в семенной 
фонд.

В текущей пятилетке ос
новные направления произ
водственной деятельности 
хозяйства не претерпят су
щественных изменений.
Структура производства 
останется той же. Задача со
стоит в том, чтобы значи
тельно повысить эффектив
ность каждой отрасли и с 
той же площади получать 
больше продукции с наи
меньшими затратами.

ний. Это вдвое больше, чем 
в последнем году минувшей 
пятилетки. Будет освоен се
вооборот, что также помо
жет повысить урожайность 
полей. Поступление в хо
зяйство новых, более совер
шенных машин для обработ
ки почвы и уборки урожая 
даст возможность поднять 
культуру земледелия на 
еще более высокую ступень.

Значительный* удельный 
вес в валовом производстве 
сельскохозяйственной про
дукции совхоза занимает 
картофель. За истекшее пя
тилетие площадь, занятая 
под этой культурой, увели
чилась на 20 процентов. 
Нынче ею было занято 500 
гектаров. Начиная с буду
щего года, в совхозе станут 
ежегодно возделывать 550 
гектаров картофеля. В 1975 
году его валовой сбор соста
вит 6,8 тысячи тонн — на 
1,2 тысячи тонн больше, чем

РОСТ ПРОИЗВОДСТВА ва л о в о й  п ро д у к ц и и  
СОВХОЗА В ДЕВЯТОЙ ПЯТИЛЕТКЕ #

(в миллионах рублей)
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К 1975 году валовое про
изводство зерна в совхозе 
должно достичь 5.983 тонн, 
что на 1.400 тонн, или на 30 
процентов, больше, чем в 
последнем году минувшего 
пятилетия. Рост будет про
исходить в основном за счет 
повышения урожайности, ко
торая к 1975 году» должна 
достичь 18 центнеров с гек
тара. Рубеж этот вполне 
реален, хлеборобы последо
вательно приближаются к 
нему. В предыдущей пяти
летке урожайность зерновых 
возросла на 4.6 центнера и 
достигла 13,4 центнера с 
гектара. В первом году де
вятой пятилетки было полу
чено в среднем по 15,2 цен
тнера зерна, а механизаторы 
Чернореченской фермы со
брали по 18 центнеров с 
гектара.

Урожайность в совхозе 
увеличилась в первую оче
редь за счет возросшей' 
культуры земледелия. Тех
ническая оснащенность хо
зяйства позволяет предъяв
лять высокие требования к 
механизаторам, строго спра
шивать как за количество, 
так и за качество работ в 
поле. Упорядочена _ структу
ра посевов. Значительно 
больше теперь вносится ор
ганических и минеральных 
удобрений, шире применяет
ся химическая обработка по
севе®. Bqe это дало положи
тельный результат.

Однако возможности - по
вышения плодородия земли j 
далеко не исчерпаны. В 
1975 году предусмотрено 
внести в почву 1.370 тонн 
минеральных к 45 тысяч 
тонн органически  ̂ удобре-

собрано в последнем году 
прошедшей пятилетки. По
скольку значительного уве
личения площадей, занятых 
картофелем, не предвидит
ся, рост его производства 
будет осуществляться за 
счет повышения урожайно
сти. К концу пятилетки она 
должна составить 135 цент
неров с гектара (в 1970 го
ду — 112 центнеров).

Картофелеводы считают 
этот рубеж посильным. У 
них большой опыт возделы
вания этой культуры. В ны
нешнем году звено Николая 
Никитина из Калтайского 
отделения уже достигло уро
жайности, намеченной на 
конец пятилетки.

Традиционной отраслью 
для совхоза является и ово
щеводство. Овощи ежегодно 
в текущей пятилетке будут 
занимать 200 гектаров. Ва
ловой сбор их в 1975 году 
составит 3.000 тонн. Чтобы 
добиться предусмотренного 
роста (за пятилетку он дол
жен составить 28 процен
тов), среднюю урожайность 
овощей нужно довести до 
150 центнеров с гектара. 
130 центнеров здешние ово
щеводы уже получают. Ком
плекс агротехнических мер 
плюс возросшее мастерство 
овощеводческих звеньев га
рантируют успешную работу 
в дальнейшем. Пятилетним - 
планом предусмотрено уста
новить оборудование для ис
кусственного орошения ово
щей на площади около 
двухсот гектаров. Это также 
позволит значительно повы
сить урожайность и гаранти
рует устойчивые сборы ово
щей в засушливые годы.

Свыше половины денеж
ных средств, поступающих 
от реализации совхозной 
продукции, — это доходы от 
продажи мяса и молока. По
этому создание прочной 
кормовой базы для общест
венного скота — непремен
ное условие повышения эф
фективности совхозного про
изводства. Общее количество 
кормов в пересчете на кор
мовые единицы (включая 
зерновой фураж) должно 
увеличиться на 70 процен
тов. Такой рост будет до
стигнут за счет более интен
сивного использования зем
ли, получения возможно 
большего количества про
дукции с каждого гектара 
пашни, лугов, пастбищ. На
много повысится урожай
ность основной силосной 
культуры — кукурузы. К 
концу пятилетки гектар, ку
курузы должен давать 277 
центнеров зеленой массы— 
вдвое больше, чем в 1970 
году. Хотя рост предусмот
рен весьма значительный, 
добиться его вполне воз
можно. В нынешнем году, 
например, кукурузоводы 
Калтайского отделения по
лучили по 211 центнеров 
зеленой массы с гектара. 
Около двухсот центнеров — 
урожайность основной си
лосной культуры в Черноре- 
ченском отделении.

В течение 1971 — 1975 гг. 
намечено провести Коренное 
улучшение лугов и пастбищ 
на площади 1,6 тысячи гек
таров. Больше будет под
ножного корма. Сена реше
но заготовлять к крицу пя
тилетки по 18—20 центне
ров с гектара.

Однако только за счет 
собственных ресурсов хо
зяйство не сможет полно
стью обеспечить возраста
ющее поголовье скота не
обходимым количеством раз
нообразных кормов. Около 
тысячи тонн комбинирован
ных кормов нужно будет 
приобретать на комбикормо
вых заводах.

Пятилетним планом пре
дусмотрен значительный 
рост производства продук
тов животноводства. Произ
водство мяса с 358 тонн в 
1970 году должно возрасти . 
до 582 тонн в 1975 году. 
Производство молока — с 
4.125 до 6,120 тонн. Соот
ветственно увеличится про
дажа этих продуктов госу
дарству.

Рост производства про
дуктов животноводства бу
дет происходить как за счет 
повышения продуктивности 
скота, так и за счет уве
личения поголовья. В 
1970 году на фермах насчи
тывалось 3,8 тысячи голов 
крупного рогатого скота, а 
к 1975 году его будет 5,8 
тысячи. Дойное стадо с ~ 
1.500 квров возрастет до 
двух тысяч. Средний надой 
молока от коровы за это* 
же время увеличится с 
2.750 килограммов до 3.060. 
Широко будет практико
ваться интенсивный откорм 
и нагул животных. В 1965 
году средний вес реализо
ванной головы крупного ро
гатого окота составлял 241 
килограмм, в 1970 году — 
300 килограммов. В послед
нем году нынешней пятилет
ки он должен ' достичь 
370—400 килограммов.

Возрастающее поголовье 
скота буйет в основном раз
мещено в новых типовых 
помещениях. В совхозе уже 
эксплуатируются два новых 
коровника на .400 коров

каждый. В течение пятилет
ки войдут в строй еще два 
таких коровника.

В общей сложности вало
вое производство продуктов

полеводства и животновод
ства в совхозе должно воз
расти за пятилетие в полто
ра раза. Если в 1970 году 
стоимость всей совхозной

продукции составляла 2,3 
миллиона рублей, то в 1975
году Ь сопоставимых ценах 
она достигнет 3,5 миллиона.

...3 А Т Р А Т  М Е Н Ь Ш Е

ПОСКОЛЬКУ-в хозяйст
ве нет сколько-нибудь 
существенного резерва 
увеличения площади сель
скохозяйственных угодий, 
рост производства про
дукции полеводства и живот

новодства намечено осуще
ствлять за счет более ин
тенсивного использования 
имеющейся земли. Интенси
фикация и рост эффектив
ности производства, в осно
ве которых лежит неуклон
ное повышение производи
тельности труда, — главное 
направление в деятельности 
администрации, специали
стов и всего коллектива.

Во всех отраслях произ
водства последовательно вы
тесняется ручной труд, все 
больше процессов перекла
дывается на плечи машин. 
Курс на дальнейшую меха
низацию производства будет 
настойчиво проводиться и в 
предстоящие годы пятилет
ки.

Картофель — очень тру
доемкая культура, и если б 
не механизмы, в совхозе ни
когда не смогли бы зани
мать картофелем пятьсот с 
лишним гектаров пашни.
В нынешнем году девять 
десятых этой площади убра
ли комбайнами и картофеле
копалками. Однако дли
тельное время производи
лись вручную или были ча
стично механизированы та
кие работы, как выгрузка 
семян из хранилища и за
правка сажалок. По, приме
ру соседнего совхоза «Рыба- 
ловский» здешние рациона
лизаторы сделали нынче 
специальный, погрузчик, ко
торый хорошо зарекомендо
вал себя в работе. К буду
щей весне сделают еще че
тыре таких погрузчика. Вы
грузка семян из хранилища, 
загрузка сеялок будут меха
низированы полностью. Эко
номия от того, что эта рабо
та перелагается на плечи 
машин, весьма ощутима. Ес
ли на тонну картофеля при 
ручной погрузке < затрачи
вается в среднем 2 часа 36 • 
минут, то при механизиро
ванной — 1 час 4 минуты.

Механизация возделыва
ния картофеля значительно, 
удешевляет его себестои
мость и повышает эффек
тивность этой отрасли. В 
нынешнем году на производ
ство центнера картофеля в 
совхозе затрачено в среднем 
59 минут, а себестоимость 
центнера, по предваритель
ным данным, составила 
5( рублей 38 копеек. Каж
дая тонна картофеля дала 
.около сорока рублей прибы
ли. Дальнейшая механиза
ция возделывания этой 
культуры с учетом возра
стающей урожайности по
зволит повысить рентабель
ность картофелеводства еще 
на 17 — 20 процентов.

Длительное время убы
точной отраслью было здесь 
животноводство. На себе
стоимость молока и мяса 
влияли дорогие корма. Что
бы удешевить фураж и соот
ветственно продукцию жи
вотноводства, в совхозе по
старались максимально ме
ханизировать заготовку кор
мов.

Уже в первом году пяти
летки девять десятых сена 
застоговано с помощью тех
ники. Было создано 4 меха
низированных звена с пол
ным набором .машин. Осо
бенно хорошо потрудилось 
звено Н. А. Баязитова. Ос- 
нашено это звено четырьмя 
сенокосилками, таким же 
количеством граблей, пятью

волокушами и двумя стого
метателями. Работали в зве-. 
не 12 механизаторов, кото
рые заготовили 1.693 тон
ны сена. Затраты на заго
товку центнера сена в звене 
составили 12 минут.

Опыт Н. А. Баязитова 
показал, что такая техно
логия наиболее совершенна. 
Отныне так будут комплек
товаться и остальные зве
нья. Если в среднем на заго
товку' центнера сена меха
низаторы затрачивают 24 
минуты, то организация ра
бот по опыту Баязитова со
кращает затраты вдвое.

Значительно должна воз
расти производительность 
труда в животноводстве. В 
основе ее роста — также 
механизация трудоемких 
процессов на фермах. В на
стоящее время в совхозе 
109 доярок и скотвиков-па- 
стухов. С вводом новых 
комплексов, в которых ус
танавливается . доильная 
установка «Даугава» и ме
ханизированы все работы, 
включая раздачу кормов, 
одна доярка сможет обслу
живать в среднем не 28 ко
ров, как сейчас, а до пяти
десяти. Можно высвободить 
45 работников. Оставшимся 
будет легче, поскольку бла
годаря совершенной техно
логии станет выше культура 
производства. Труд на фер- , 
ме будет более привлека
тельным.

В борьбе за повышение 
производительности труда 
нельзя переоценить роль мо
рального и материального 
стимулирования. Действен
ным стимулом в совхозе яв
ляется дополнительная опла
та за получение сверхпла
новой продукции и повыше
ние эффективности произ
водства. В первом году пя
тилетки 13,9 тысячи рублей 
дополнительно начислено 
картофелеводам. Наиболь
шее вознаграждение — 9,7 
тысячи рублей — получило 
звено Н. И. Никитина, до
бившееся урожайности по 
147 центнеров клубней с 
гектара. Почти 16 тысяч 
рублей вознаграждения за 
сверхплановую продукцию 
начислено овощеводам. В 
овощеводческом звене
М. Латыповой на каждый 
заработанный рубль выпла
чено еще по рублю. Получи
ли дополнительную оплату 
хлеборобы Чернореченской 
фермы и кукурузоводы.

Механизаторы получают 
60 процентов стоимости 
сэкономленного горючего и 
две пятых средств, сэконом
ленных на текущем ремонте 
в результате бережного от
ношения к технике. Нынче 
первыми за экономию мате
риально поощрены механиза
торы И. Ламбрехт, Д. Бая
зитов,, Р. Абонеев.

Пятилетннм планом сов
хоза не предусмотрено 
скольно нибудь значительно
го увеличения численности 
рабочей силы. Поэтому весь 
прирост валовой продукции 
должен быть .получен за 
счет повышения производи
тельности труда. По расче
там экономистов, в 1975 го
ду за один человеко-день в 
среднем будет производить
ся на 18,8 рубля сельскохо
зяйственной продукции. В 
последнем году минувшей 
пятилетки производилось 
продукции на 12,6 рубля. 
Стало быть, рост — в 1,5 
раза. Валовая продукция по
леводства и животноводства 
в сопоставимых ценах в 
расчете на среднегодового 
работника в 1975 году соста

вит 4.487 рублрй (в 1970 
году — 3.026 рублей).

За пятилетие фонд опла
ты труда в совхозе возра
стет на 382 тысячи рублей, 
т. #. на 39 процентов. Одна
ко темпы повышения произ
водительности труда опере
дят увеличение оплаты на 
11 процентов. Рост произво
дительности труда опережа
ющими темпами — необхо
димое условие эффективно
сти производства'.

Значительный рост про
изводительности может быть 
достигнут лишь при интен
сивном использовании сель
хозугодий и всех средств 
производства. В 1975 году 
стоимость основных средств 
совхоза увеличится по срав
нению с первым годом пя
тилетки на 31 процент и со
ставит 3.972 тысячи рублей. 
Однако это увеличение не 
удорожит продукцию, так 
как интенсивное использова
ние техники, строений и т. д. 
будет способствовать росту 
производства зерна, карто
феля, мяса, молока н т. д. 
В результате в 1975 году 
производство сельскохозяй
ственной продукции в рас
чете на рубль основных 
средств по сравнению с по
следним годом восьмой пя
тилетки также возрастет на 
15 процентов.

Пятилетним планом сов
хоза предусмотрено значи
тельное увеличение потреб
ления электроэнергии для 
производственных нужд. Ес
ли в 1970 году израсходова
но 1.620 тысяч киловатт- 
часбв, то в 1975-м количе
ство израсходованной Элек
троэнергии должно возра
сти до 3.060 тысяч киловатт- 
часов.

Интенсификация сельско
хозяйственного производства 
требует совершенствования 
управления сложным много
отраслевым хозяйством, 
внедрения научной организа
ции труда во все сферы про
изводства. Это диктует необ
ходимость постоянной эконо
мической учебы кадров. В 
совхозе регулярно, раз в 
месяц, проходят занятия со 
специалистами, счетными 
работниками, управляющи
ми отделениями. На этих за
нятиях изучаются вопросы 
экономики сельского хозяй
ства. Теория те;но увязы
вается с практикой, сообща 
обсуждаются пути дальней
шего повышения производи
тельности труда и эффек
тивности производства. 
Польза от таких занятий 
несомненна.

Первый год пятилетки на 
исходе. Предварительные 
итоги показывают, что наме
ченные планом* совхоза тем
пы роста эффективности 
производства и повышения 
производительности труда 
выдерживаются. Тем не ме
нее дальнейшее продвиже
ние хозяйства отнюдь не 
представляется легким. На
меченные рубежи высоки. 
Требуется максимум усилий, 
умение грамотно хозяйство
вать, чтобы полностью ис
пользовать трудовые и мате
риально-технические ресур
сы, добиться полновесной 
отдачи каждого гектара зем
ли, каждого вложенного в 
производство рубля.

Продолжающийся поиск 
резервов роста производи
тельности труда, обобщение 
и использование накоплен
ного опыта помогут коллек
тиву успешно справиться с 
поставленными задачами.

-г ТАКБУДЕТВ0зрАСТАТЬ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА В СОВХОЗЕ «ТАХ-
Х А М Ы Ш Ь о С К И И »

Производство валовой продукции на человеко-день (в рублях)

СВЕРДЛОВСК. Коллектив Уральского турбовюторИого 
завода имени Ворошилова, выполняя обязательства пер
вого года новой пятилетки, изготовляет очередную уни
кальную паровую теплофикационную турбину мощностью 
250 тысяч киловатт. Первый такой агрегат уже уста
навливается в Москве, он будет освещать, отапливать и 
снабжать горячей водой район столицы с населением в 
250—300 тысяч человек. В эти дни на сборочный стенд 
завода поступают детали второй машины. Она займет 
место рядом с первой турбиной на московской ТЭЦ.

НА СНИМКЕ: слесари Г. Суханов и Н. Зенов на уча
стке сборки паровой турбины.

Фото А. Грахова. фотохроника ТАСС.

Единодушное 
о д о б р е н и е

ОМСК, 15 декабря. 
(ТАСС). Сегодня здесь со
стоялось собрание партийно
го актива Омской области. 
Участники собрания обсуди
ли итоги ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС.

С докладом выступил 
член Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС М. А. 
Суслов, тепло ' встреченный 
собравшимися.

Коммунисты Омской обла
сти целиком и полностью 
одобрили решения ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС.

— Четкая, последователь-' 
ная миролюбивая внешняя 
политика нашей партии, 
грандиозная программа ком
мунистического строительст
ва, принятая XXIV съездом 
КПСС, — сказал в своем вы
ступлении фрезеровщик за
вода «Электроточприбор» 
И. Ф. Волобуев, — вызыва
ет единодушную поддержку 
всех советских людей. Свы
ше 500 моих товарищей ра
ботают уже в счет плана бу
дущего года. На огромную 
заботу партии о благе совет
ского народа мы стремимся 
ответить новыми достиже
ниями в труде.

Первый секретарь Омско
го обкома КПСС С. И. Ма- 
някин рассказал о перспек
тивах развития области в 
новой пятилетке, об огром
ном энтузиазме, с которым 
трудятся на • предприятиях 
и колхозных полях сибиря
ки. За годы девятой пятилет
ки, отметил он, жизнь совет
ских людей станет еще луч-, 
ше, еще краше. И на сибир
ской земле за это время 
произойдет немало перемен. 
Возникнут новые предприя
тия, вырастут новые города 
и поселки, улучшатся усло
вия труда и быта рабочих, 
колхозников, интеллиген
ции. Выдвинутая съездом 
партии широкая программа 
дальнейшего повышения 
благосостояния советских 
людей вдохновляет комму
нистов, всех трудящихся об
ласти на новые свершения.

В прениях выступили так
же первый секретарь Ом
ского горкома партии В. Н. 
Демченко, первый секре
тарь Омского райкома пар
тии В. И. Никонов, механи
затор совхоза «Еремеев
ский» Герой Социалистиче
ского Труда А. Г. Кривко, 
действительный член Ака
демии медицинских наук 
СССР В. П. Висярина, ди
ректор совхоза «Лузинскнй»

депутат Верховного Совета 
СССР А. П- Майоров, на
чальник Омского нефтепе
рерабатывающего комбината 
депутат Верховного Совета 
СССР В. А, Рябов.

Ораторы горячо одобряли 
внутреннюю и внешнюю по
литику Коммунистической 
партии, ее ленинского ЦК, 
говорили о том, что наш на
род воспринял' решения 
Пленума ЦК КПСС, новый 
пятилетний план как бое
вую программу . действий. 
Рабочие, труженики сель
ского хозяйства, интеллиген
ция Омской области полны 
решимости претворить в 
жизнь предначертания пар
тии.

Выступавшие • отмечали 
успехи, достигнутые коллек
тивами предприятий и стро
ек в соревновании за успеш
ное выполнение заданий' пер- 

,вого года пятгилетки; , гово
рили о. резервах роста про
изводительности труда в 
повышении эффективности 
производства.

В единодушно принятой 
резолюции участники собра
ния горячо одобрили и пол
ностью поддержали полити
ческую линию и практиче
скую деятельность ЦК 
КПСС, его Политбюро по 
претворению в жизнь исто
рических решений XXIV 
съезда партии, выработан
ную им внешнеполитическую 
программу.

Коммунисты области, го
ворится в резолюции, счи
тают своей главной задачей 
глубокое разъяснение сре
ди трудящихся решений но
ябрьского Пленума ЦК 
КЙСС, широкое развертыва
ние социалистического со
ревнования за успешное . 
осуществление планов девя
той пятилетки..

* * *
Член Политбюро ЦК 

КПСС, секретарь ЦК КПСС 
М. А. Суслов во время пре- • 
бывания в Омске посетил 
моторостроительный зайод 
имени Баранова, Омский 
нефтеперераба ты ваю щ  и й 
комбинат, беседовал в цехах 
с рабочими и специалиста
ми, интересовался вопроса
ми производства, организа
цией соревнования в коллек
тивах, ходом борьбы за вы
полнение заданий первого 
года пятилетки. Тов-. Суслов 
возложил венок к памятни
ку борцам революции, уста
новленному в мемориальном 
сквере. '

СЛОВО СДЕРЖАЛИ

1972 1973 197Цг 1 9 7 5

Материал подготовлен специалистами совхоза «Тах- 
тамышевский» и сельскохозяйственным отделом редак
ции газеты «Красное знамя».

Животноводы колхоза 
имени К. Маркса Зырянско
го района брали обязатель
ство надоить в первом году 
девятой пятилетки по 2.800 
килограммов молока на фу
ражную корову. Слово свое 
они сдержали. За 11 меся
цев получено по 2.806 ки
лограммов молока на коро
ву. По сравнению с прош
лым годом ' надои молока 
возросли на 239 килограм
мов. Сейчас животноводы 
поставили новую цель — за 
год получить по 3 тыся
чи . килограммов молока

от коровы. Доярки А. И. 
Пилюгина, Т. Н. Корнеева, 
В. А. Маслова уже пере
шагнули этот рубеж. Хоро
шо трудятся скотники В. Ф. 
Поляков, В. К. Борзенков, 
П. И. Савотин, А. К. Гаври
лов, Н. М. Аношкин.

В прошлом году в целом 
по колхозу было надоено по 
2.700 килограммов молока 
от коровы. Нынче этот ре
зультат будет значительно 
превзойден.

Н. САЛАГОР.
Г З ы р я н с к и й  рай он .
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ВЫСОКОЕ ПРИЗВАНИЕ ПАРТИЙНЫХ ПУБЛИЦИСТОВ
Т Р Е Т И Й  С Ъ Е З Д -  С О Ю З А  Ж У Р Н А Л И С Т О В  С С С Р
Доходчиво, убедительно, 

ярко отражать великие свер
шения советского народа —- 
строителя коммунизма, про
пагандировать решения 
XXIV съезда КПСС, своим 
творчеством активно способ
ствовать претворению их в 
жизнь — таково высокое 
призвание советских журна
листов. О том, как еще вы
ше поднять пропагандист
скую и организаторскую 
роль нашей прессы, улуч
шить деятельность газет, 
журналов, радио, телевиде
ния и информационных
агентств, шел обстоятель
ный, деловой разговор на III 
съезде Союза журналистов 
СССР, продолжавшем 16 
декабря работу в Колонном 
зале Дома Союзов.

Выступавшие в прениях 
по докладам сосредоточили 
внимание на основных зада
чах, поставленных XXIV
съездом ЦПСС перед орга
нами массовой информации 
и пропаганды, заинтересо
ванно обсуждали вопросы 
совершенствования деятель
ности своего творческого 
союза, повышения профес
сионального мастерства 
журналистов, их подготовки.

Приближающееся 50-ле
тие образования СССР — 
большая, ответственная тема 
нашей прессы. О пропаганде 
дружбы народов нашей 
страны, о патриотическом и 
интернациональном воспита
нии советских людей, о вза
имопомощи братских рес
публик СССР говорили с

трибуны съезда 3. И. Есен- 
баев (Узбекистан), А. Т. 
Сааремяги (Эстония), В. Н. 
Коршунов (Москва) и другие 
делегаты. СЧш подчеркива
ли, что публикации и радио
передачи, построенные на 
убедительных фактах нашей 
действительности, богатые 
яркими и "выразительными 
примерами братской дружбы 
народов, — одна из веду
щих форм показа неисчер
паемых возможностей соци
алистического строя, пропа
ганды торжества ленинской 
национальной политики.

Советским читателям нуж
на оперативная информация, 
лаконично и четко несущая 
в массы трудящихся яркие 
факты о жизни нашей стра
ны, о том, что делается за 
рубежом. Информация, сооб
щающая не только факты, 
но — и это главное — по
казывающая политическую 
сущность события, дающая 
ему классовую оценку, фор
мирующая общественное 
мнение. Эту мысль подчер» 
кивали Л. М. Замятин (Мо
сква), Д. В. Мчедлишвили 
(Грузия), Ш. X. Хамматов 
(Татария) и другие ораторы. 

Передний край ч борьбы 
Проходит сейчас там, где 
решается успех выполнения 
планов девятой пятилетки. 
Наши журналисты видят 
свой долг в том, чтобы дове
сти до читателей, зрителей, 
слушателей — всех совет
ских людей размах предстоя
щих дел, их величие и слож
ность, мобилизовать трудя

щихся на успешное выпол
нение государственных зада
ний и социалистических 
обязательств. На этом за
острили внимание В. Д. Пан
кин (Москва), Ш. С. Саи
дов (Таджикистан). П ракти-̂  
ческое осуществление разра-' 
ботанной- партией программы 
дальнейшего развития на
шей экономики, значитель
ного подъема' материального 
и культурного уровня совет
ского народа требует особо
го внимания печати. Творче
ский уровень пашей журна
листики должен отвечать 
современным задачам эконо
мического и социального 
развития общества.

Творческим делам журна
листов областных и район
ных газет, задачам мало
форматной печати, рабкоров
скому движению уделили 
внимание М. И. Алексеева 
(Ленинград), Д. М. Бурав
лев. (Алтайский край). Га
зету, считают они, нельзя 
делать без связи с рабочими 
и сельскими корреспонден
тами. Их материалы как жи
вой источник обогащают га
зету, помогают укреплять 
ее связи с жизнью,

В прениях по докладам 
выступили также И. А. Бог
данов (Горький), Я. Н. За* 
сурский (Москва), И. П. Ка- 
росас (Литва), Б., И. Сту
калки (Москва). В их вы
ступлениях подчеркивалась 
важнейшая задача советских 
журналистов — воспиты
вать трудящихся в духе 
коммунистической убежден

ности, нести слово партии 
массам, быть активными 
участниками коммунистиче
ского строительства. Отмеча
лось, что одна из централь
ных тем советской печати — 
рассказ о людях труда, вы
полняющих • грандиозную 
программу девятой пятилет
ки. Ораторы поднимали 
проблемы профессионально
го мастерства, теоретиче
ской и практической учебы 
работников печати, совер
шенствования подготовки 
журналистских кадров, ана
лизировали деятельность 
Союза журналистов СССР и 
его правления.

Сердечный привет съезду 
передал секретарь правле
ния Союза писателен СССР 
Б. Н. Полевой. От имени со
ветского отряда покорителей 
космоса журналистов при
ветствовал летчик-космонавт 
СССР. Герой Советского Со
юза В. И. Севастьянов.

Братский привет участ
никам съезда передал от 
многочисленного отряда вен
герских журналистов гене
ральный секретарь их твор
ческого союза Норберт Шик* 
лоши. Он отметил давние 
тесные связи работников пе
чати двух стран, которые 
вместе сейчас трудятся во 
имя воплощения великих ле
нинских идеалов, во имя 
дружбы и мира на земле.

Журналисты ГДР видят в 
советских коллегах достой
ных соратников и товари
щей, сказал в приветствен
ном слове председатель Со

юза журналистов ГДР Гар
ри Чепук. Представители 
прессы ГДР и Советского 
Союза, подчеркнул он, сто
ят плечом к плечу в одном 
отряде на идеологическом 
фронте.

Председатель Ассоциации 
журналистов ДРВ Хуанг 
Тунг говорил о том, что 
вьетнамский народ глубоко 
благодарен советским жур
налистам, которые широко 
освещают ‘ справедливую 
борьбу патриотов против аг
рессии США. Советская пе
чать, подчеркнул Хуанг 
Тунг, оказывала и оказывает 
нам ценную поддержку, до
стойную той огромной помо
щи, которую получает наш 
народ со стороны КПСС, Со
ветского правительства и 
всего советского народа.

Приветствуя съезд, пре
зидент Союза журналистов 
Кубы Эрнесто Вера . отме
тил, что революционная ку—' 
бйнская пресса в процессе 
своего развития использова
ла богатый опыт ленинской 
печати, и выразил благодар
ность советским коллегам 
за помощь в организации и 
проведении очередного. кон
гресса МОЖ в Гаване.

Теплые, сердечные слова 
уважения к советским соб
ратьям по перу содержатся 
в письме Союза журнали
стов Монголии. Его огласил 
на съезде председатель сою
за Цэндийн Намсарай.

Опыт советской печати, 
возданной великим Лени
ным, всегда оказывал и ока

зывает влияние на прогрес
сивных журналистов мира. 
Эту мысль высказал в своем 
приветствии председатель 
Союза польских журнали
стов СтанислаиОМойковский.

С приветствием съезду 
выступил также председа
тель Союза . журналистов 
СРР Нестор Игнат.

Председатель Чехословац
кого союза журналистов Ми
лош Марко в своем выступ
лении отметил, что чехосло
вацкие журналисты успешно 
развивают братское сотруд
ничество с коллегами Совет
ского'Союза и социалисти
ческих стран.

На съезде выступил заме
ститель заведующего Отде
лом ЦК КПССй Г. Л. Смир
нов.

На вечернем заседании 
были избраны правление и 
ревизионная комиссия Союза 
журналистов СССР.

Затем была принята резо
люция по отчетному - докла
ду 6 работе правления Со
юза журналистов СССР и 
задачах советских журнали
стов в свете решений XXIV 
съезда КПСС.

Утверждены некоторые 
изменения в Уставе Союза 
журналистов СССР.

Единодушно, под бурные 
аплодисменты собравшихся 
принимается приветственное 
письмо Центральному Коми
тету Коммунистической пар
тии Советского Союза.

Третий съезд Союза жур
налистов СССР, объявляется 
закрытым.

П Л Е Н У М  П Р А В Л Е Н И Я  
СОЮЗА ЖУРНАЛИСТОВ СССР
16 декабря состоялся 

первый пленум правления 
Союза журналистов СССР, 
который избрал ‘ руководя
щие органы Союза журна
листов СССР.

Председателем правления 
вновь избран главный редак
тор газеты «Правда» М. В. 
Зимянин. Заместителями 
председателя правления из
браны Л. М. Замятин, С. Г. 
Лапин, Л. Н. Толкунов, 
И. И. Удальцов и В. И. Чер
нышев.

Секретарями правления 
избраны А. А. Абакиров, 
П. Ф. Алексеев, В. А. Ар
хангельский, У. Б. Багаев,

Ю. И. Баланенко, 3. И. 
Есенбаев, В. П. Жидков, 
И. Я. Иверт, И. П. Каросас, 
Д. Ф. Краминов, М. С. Кур- 
тыннн, А. М. Мамедов, 
В. В. Матвеев, Д. В. Мчед- 
лишвилн, И. И. Назаров, 
Б. Д. Панкин. В. Н. Петраих, 
А. Т. Сааремяги, Ш. С. Саи
дов, Ш. П. Санакоев, В. Я. 
Серобаба, А. М. Субботин, 
А. В. Хачикян, Б. Г. Яков
лев.

В тот же день состоялось 
заседание Центральной ре
визионной комиссии. Ее 
председателем избран А. В. 
Шумаков.

(ТАСС).

ПЛЕНУМ КОМИТЕТА СОВЕТСКИХ ЖЕНЩИН
16 декабря в Москве со

стоялся пленум Комитета 
советских женщйн. С докла
дом о задачах этой массовой 
общественной организации 
в свете решений XXIV съез
да КПСС выступила предсе
датель Комитета В. В. Ни

колаева-Терешкова. В док
ладе подчеркивалось, что 
советские, женщины активно 
участвуют в международ
ном демократическом движе
нии, & борьбе за дело мира.

(ТАСС).

В  П О Л Е Т Е  -« К О С М О С  466»

16 декабря 1971 года в 
Советском Союзе произве
ден очередной запуск искус
ственного спутника Земли 
«Космос-466». На борту 
спутника установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолжения ис
следований космического 
пространства в соответствии

с программой, объявленной 
ТАСС 16 марта 1962 года.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает нор
мально. Координационно- 
вычислительный центр ведет 
обработку поступающей ин
формации.

(ТАСС).

М ОСКВА. Открытие ядра 
антигелия, сделанное со- 

■етснмми учеными, вносит су
щественный вклад в подтверж
дение гипотезы о симметрии 
Вселенной, состоящей из ма
терии и антиматерии.

Ядра антигелия получены на 
самом большом в мире ускори
теле протонов в Серпухове 
близ Москвы, где было достиг
нуто ускорение до энергии 
70 миллиардов электрон- 
вольт. Чтобы обнаружить 
пять ядер антигелия, группе 
физиков, работавших под ру
ководством члена-норреспок- 
дейта Академии наук СССР 
Ю. Д. Прокошкина, потребова
лось исследовать 200 миллиар
дов частиц.

Для нахождения и определе
ния ядер антигелия использо
вались точнейшие электрон
ные приборы.

ИА СНИМКЕ: начальник сек
тора экспериментальной физи
ки Института физики высоких 
энергий член-корреспондент 
Академии наук СССР Ю. Д. 
Прокошкин.

Ф о то х р о н и к а  ТАСС,

Автор возвращается к теме

На научном семинаре ка
федры горных машин поли
технического института дис
сертационную работу докла
дывал главный конструктор 
Кузнецкого машинострои
тельного завода. Тема дис
сертации — совершенство
вание бурильных машин. 
Сотрудники кафедры задали 
докладчику вопрос: «Как 
получилось, что раньше вы 
отвергали наши рекоменда
ции, а сегодня их защищае
те?» Вопрос был явно не
приятен. Помявшись, глав
ный конструктор ответил: 
«Тогда мы не были готовы к 
выполнению рекомендаций».

Очевидно, так оно и было 
в действительности. Нередко 
идеи ученых попадают на 
неблагоприятную почву. 
Прежде чем бросить в зем
лю зерно, крестьянин долго 
и тщательно ее готовит. 
Различные службы помога
ют ему выбрать сорт семян, 
время и способ посева. Уче
ный в этом смысле несколь
ко в ином положении. Ему 
не терпится видеть свою 
идею воплощенной. Вот и 
начинается поиск пред
приятия, где его разра
ботка может удовлетворить 
производственную необходи
мость. И если такового не 
находится, идея, как гово
рится, киснет. А может быть 
и обратное. Производство 
просит, жить не может, без 
разрешения назревшей про
блемы, а ученые не готовы 
помочь. Что же надо делать, 
чтобы ученые работали в 
унисон с производственни
ками? Нужен более тесный 
союз науки и труда. Это тре
бование с особой силой под
черкнуто в решениях XXIV 
съезда КПСС.

Тесный союз. Кажется, 
как это просто! А вот на де
ле мы его часто не дости
гаем.

Год назад в «Красном 
внамени» была помещена, 
наша статья об эффекте на
учного поиска. В ней гово
рилось о том, что сдержива
ет активность ученых и 
внедрение научных разрабо
ток. С тех пор у нас на ма
шиностроительном факуль
тете произошли изменения. 
Начал свою деятельность 
НИИ на общественных нача
лах. НИИ должен был дать 
новый импульс развитию фа
культета. В некоторой степе
ни эти расчеты оправдались.

Увеличилось число хоздого
ворных работ (общая сумма 
составляет 450 тысяч руб
лей), защищено 9 кандидат
ских диссертаций, в январе 
будущего года планируется 
защита докторской. Но вот 
что не устраивает. Основные 
усилия ученых следова
ло направить на .разви
тие производительных сил 
Томска и области. Коммуни
сты факультета выдвинули 
это своей первоочередной 
задачей. А в результате: 
хоздоговоры с предприятия
ми Томска заключены 
всего на сумму 70 тысяч 
рублей.

Что же получилось? Мы 
считали, что достаточно о 
проводимых нами научных 
исследованиях информиро
вать томские предприятия, 
как нам посыплются заявки. 
Ведь исследования и в са
мом деле были многообеща
ющими. К примеру, сварка 
трением или создание баро- 
вых машин для разработки 
мерзлых грунтов. И то, и 
другое крайне необходимо 
томским предприятиям. 
Взять хотя бы разработку 
мерзлых грунтов. В нашей 
области она ведется обыч
ным экскаватором.-Бесспор
но, нужна новая техника. 
Однако предприятия не гото
вы взять на вооружение но
вые методы и технику.

Что ж, ждать, пока созре
ют условия? Совет НИИ ре
шил по-другому. Научные - 
работники в содружестве с 
инженерными слуяфами 
предприятий начали гото
вить почву для совместных 
разработок. Первые Шаги в 
этом направлении оказались 
результативными. На под
шипниковом 'заводе совмест
ными усилиями были опре
делены шесть тем, в реше
нии которых одинаково за
интересованы обе стороны. 
Это зачистка заусениц на 
кольцах шариковых подшип
ников, устранение непер- 
пендикулярности торцов 
роликовых подшипников1 
и другие. Г о то е я т с я  к 
заключению договоры с 
Томским деревообраба
тывающим комбинатом, ка
рандашной фабрикой и дру
гими предприятиями.

И все-таки это значи
тельно меньше возможно
стей НИИ. Институт мог 
бы поднять такую важней
шую проблему, как выдача 
научно обоснованных мето

дов подготовки производства 
для перехода на станки с 
числовым программным уп
равлением. Или дать инже
нерное решение уменьше
ния вибрации и шума на 
железобетонных заводах. 
Для Томска — весьма ак
туальные задачи. Но за их 
решение никто не берется,

Заметьте. Более мелкие 
проблемы — более прием
лемы. Когда дело касается 
комплексной темы, требую
щей усилий большого науч
ного коллектива и группы 
предприятий, здесь ничего 
не клеится. Потому что 
нужны не частные контакты 
— ученого с заводом, необ
ходим организатор, коорди
нирующий орган.

Многие претензии по ко
ординации усилий ученых и 
производственников мы 
вправе адресовать совету по 
развитию производительных 
сил области, который пока 
еще не может проявить себя 
активно действующим орга
ном. Вместе с тем прошлый 
раз, видимо, правомерным 
был упрек и промышленно- 
транспортному отделу Том
ского горкома КПСС, кото
рый тоже делал попытки 
взять на себя организацию 
контактов между учеными и 
производством, но не довел 
начинание до конца и, ка
жется, совсем перестал зани
маться этими вопросами.

В. прошлом году с помо
щью горкома КПСС мы 
смогли заинтересовать прак
тических работников в сов
местном обсуждении про
блем, ' и .на научно-техниче
ской конференции . машино
строителей 20 докладов 
сделали производственники. 
На предстоящей же конфе
ренции не планируется ни 
одного такого доклада.

Говорили 'мы также и о 
других формах контактов 
предприятий с кафедрой. 
Ученые идут на заводы с 
лекциями, а вот выступле
ний ведущих специалистов 
на ученых советах по-преж
нему нет.

Уж сколько раз писали о 
необходимости укрепления 
союза науки и труда, но вот 
практических шагов в Том
ске к этому сделано еще 
мало.

И. РЕЗНИКОВ,
аспирант кафедры гор
ных машин политехни

ческого института.

сообщения
из-за рубежа

ВКЛАД В РАЗРЯДКУ 
НАПРЯЖЕННОСТИ

На и н д о -п а к и с т а н с к и х

БОНН, 16 декабря. 
(ТАСС). Партия Немецкий 
союз мира приветствует па
рафирование соглашений ме- 
укДу правительствами ГДР и 
ФРГ, а также между сена
том Западного Берлина и 
правительством ГДР, гово
рится,-в заявлении партии, 
распространенном в Бонне. 
В >нем подчеркивается, что 
эти документы являются но- 
"вым шагом на пути обеспе
чения мира в Европе, что 
они содействуют дальней
шей , нормализации отноше
ний между ГДР и ФРГ.

Кая указывается в заяв
лении НСМ, достижение 
этих соглашений стало воз

можным на основе взаимно
го уважения суверенных 
прав и законных интересов 
участвовавших в перегово
рах сторон. Немецкий союз 
мира подчеркивает, что в 
^Интересах разрядки напря
женности в Европе необхо
димо, чтобы все государства, 
в том числе и ФРГ, устано
вили нормальные диплома
тические отношения с ГДР.

НСМ призывает активно 
выступать за ратификацию 
бундестагом договоров, кото
рые правительство ФРГ 
подписало в Москве и Вар
шаве.

Премьер-министр Индии 
Индира Ганди сообщила в 
парламенте о том, что сего
дня утром индийские войска 
вступили в Дакку — столи
цу Восточной Бенгалии. Ко
мандир пакистанской диви
зии генерал Мохаммед Шам- 
шер сдался в плен.

Согласно сообщениям 
информационных агентств, 
ссылающихся на официаль
ные круги, командующий 
пакистанскими войсками в 
Восточном Пакистане гене
рал Ниязи дал свое согла
сие на капитуляцию. В 
Калькутте официально объ
явлено, .что начальник шта
ба восточного фронта индий
ской армии генерал-майор 
Джекоб выехал в район Дак
ки для встречи с Ниязй.

Как передало Всеиндий- 
ское радио, правительство 
Бангла деш заявило, что оно 
выполнит Женевскую кон
венцию об обращении с во
еннопленными ' и граждан

ским населением. Бангла 
деш обещает также оказы
вать помощь в обеспечении 
безопасной эвакуации работ
ников ООН, дипломатов и 
иностранцев, которые жела
ют покинуть Восточную 
Бенгалию.

На пресс-конференции в 
Равалпинди представитель 
пакистанского военного ко
мандования, отметив серьез
ное положение на восточном 
фронте, отказался от даль
нейших комментариев.

По поводу положения на 
западном фронте этот пред
ставитель сказал, что за по
следние сутки никаких из
менений здесь не произо
шло. В различных секторах 
фронта идут бои. Пакистан
ская авиация 14 декабря со
вершала налеты на индий
ские аэродромы в Сринага
ре, Амритсаре, Патанкоте, 
Джайсалмере (Раджастхан
ский сектор) и на индийские 
железнодорожные станции и 
железнодорожные составы

ф р о н т а х
близ Монабао (юг Раджаст- 
ханаГи Гурдаспур.

.По сообщению из Дели, 
индийские ВВС продолжали 
бомбардировать пакистан
ские военные объекты в Ка
рачи и в Сиалкоте.

Спустя 4 часа после ка
питуляции пакистанских 
войск в Дакке индийское 
правительство отдало при
каз своим войскам вдоль 
всей линии'западного фрон
та прекратить огонь завтра с 
20 часов по местному вре
мени. Решение об односто
роннем прекращении огня 
было принято на специаль
ном заседании кабинета ми
нистров. •

Выступая сегодня по ра
дио, президент Пакистана 
Яхья Хан заявил, что капи
туляция пакистанских войск 
в Дакке не означает окон
чания войны с Индией. Он , 
скцзал, что пакистанские 
войска намерены продолжать 
военные действия.

(ТАСС, 16 декабря).

Предстоит ож есточенны й торг
таться с «новыми реально
стями» на мировой арене.

Эти «новые реальности» 
характеризуются прежде 
всего ослаблением позиций 
США на международных 
торговых и финансовых рын
ках в результате подрыва 
американской экономики и 
финансов огромными расхо
дами на войну во Вьетнаме, 
на содержание американ
ских военных баз и войск за 
рубежом, на гонку вооруже
ний.

Продолжение нынешнего 
валютно-финансового кризи
са, попытки разрешить . его 
за счет других стран, на чем 
до последнего времени на
стаивал Вашингтон, как от
мечает «Нью-Йорк тайме», 
привели бы к «усилению 
неопределенности, к еще 
большей неустойчивости и

поставили бы под угрозу 
экономическое развитие Сое
диненных Штатов, Европы 
и Японии».

Вместе с тем в американ
ской печати высказываются 
мнения, что готовность США 
девальвировать доллар не 
означает автоматического 
устранения противоречий,, 
разделяющих главные ка
питалистические державы. 
Им предстоит вести ожесто- 

. ченный торг о новом соот
ношении обменных курсов 
валют, об изменении условий 
торговли и перераспределе
нии бремени военных расхо
дов. Речь об этом пойдет на 
очередном совещании мини
стров финансов десяти наи
более развитых капитали
стических стран, которое

состоится в Вашингтоне 17 
—18 декабря.

США предъявляют жест
кие требования в отношении 
ревальвации валют к Япо
нии и ФРГ, поскольку эти 
страны особенно . успешно 
конкурируют с США на 
мировых торговых рынках. 
Пб сообщениям американ
ской печати, США настаива
ют на повышении стоимости 
японской иены на 15 процен
тов и западногерманской 
марки на 12 процентов. Это 
не только серьезно затруд
нит экспорт японских и за
падногерманских товаров № 
США, но и поставит Япо
нию и ФРГ в невыгодное по
ложение в торговле с дру
гими западноевропейскими 
странами.

«Партнеры» Вашингтона 
в свою очередь полны ре
шимости добиваться от США 
отмены 10-процентной до
полнительной пошлины на 
импорт иностранных това
ров.

ВАШИНГТОН, 16 декаб
ря. Корр. ТАСС В. Вашед- 
ченко передает:

Впервые после тяжелого 
экономического кризиса 
30-х годов, когда была осу-

|ществлена девальвация дол
лара, США снова вынужде
ны прибегнуть к этой мере.

Объявление о предстоя
щей девальвации доллара, 
сделанное после окончания 
встречи президента США 
Никсона и президента фран
ции Помпиду на Азорских 
островах, вызвало, по при
знанию «Нью-Йорк тайме», 
«шоковую волну» во всем 
мире,

В американских полити
ческих и финансовых кру
гах вместе с тем признают, 
что у США Просто не было 
другого выбора, что теперь 
Вашингтон вынужден счи-

Н Е Д О Б О Р  
В В У З А Х

Н ЬЮ -Й О РК, 16 ценабря. 110 
ты с я ч  м ест на п ервы х к у р с а х  
в ы сш и х  уч е б н ы х  заведений 
С Ш А  о стаю тся  в этом  учеб
ном году незап олн ен н ы м и . Об 
этом  говори тся в докладе ко

м иссии  Кап н еги  по вопросам
вы сш его  образования.

Такой  недобор студ е н то в  в 
в ы сш и х  уч е б н ы х  зав е д е н и ях  
о б ъ я сн яе тся  преж де всего 
дальн ей ш им  повы ш ением  п л а
ты  за обучение в ам ер икан 

с к и х  у н и в е р с и те та х  и коллед
ж а х . Сейчас сто и м о сть  ч е ты 
р ехл е тн е го  обучения в у н и 
в ер си тете  со с та в л я е т  в С Ш А  
16 — 17 ты с я ч  доллар ов , что 
явно  не по кар м ан у  многим 
ам ер икан ц ам .

Подписание аита 
о капитуляции

ДЕЛИ, 16 декабря. 
(ТАСС). Премьер-министр 
Индии Индира Ганди сооб
щила сегодня в парламенте, 
что пакистанские вооружен
ные силы капитулировали в 
Восточном Пакистане.

Как передало Всеиндий- 
ское радио, в Дакке подпи
сан акт о капитуляции. Его 
подписали командующий 
пакистанскими войсками ге
нерал-лейтенант Ниязи и 
прибывший в Дакку для' 
принятия капитуляции ко
мандующий восточным 
фронтом индийской армии 
генерал-лейтенант Арора.

По словам премьер-мини
стра, индийским вооружен
ным силам приказано обра
щаться с пакистанскими 
военнопленными в полном 
соответствии с принципами 
Женевской конвенции. Ко
мандование «Мукти бахини» 
отдало аналогичный приказ 
своим войскам.

Саморазоблачение маоистского руководства
Развитие политических 

событий в Китае обнажает 
остроту борьбы среди мао
истского руководства. Наме
ки на раздоры и распри в 
правящей пекинской вер
хушке встречаются теперь 
даже в официальных китай
ских публикациях. В пекин
ской печати появляются все 
новые материалы, в - кото
рых подвергаются жесто
чайшей критике оппортуни
сты, «внутренние враги» и 
все, кто выступал и высту
пает протай' «линии Мао 
Цзэ-дуна». Эти материалы 
обвиняют пока еще безы
мянных лиц в контрреволю
ционной заговорщической 
деятельности:

Обращают на себя внима
ние, два последних номера 
журнала «Хунци», которые 
почти целиком посвящены 
вопросам внутрипартийной 
борьбы. Журнал признает, 
что на протяжении длитель
ного времени в партии идет 
«борьба двух линий». Про
тивники «линии Мао», по 
словам «Хунци», проникли 
в политические, военные, 
экономические, культурные, 
просветительные и другие

органы партий и государст
ва и даже в руководство 
КПК.

Здесь же упоминаются 
смуты и заговоры, говорится 
о том. что заговорщики соз
дают конспиративные . сек
тантские организации.
«Контрреволюционные дву
рушники, * занимающиеся 
сектантской и раскольниче
ской деятельностью, — пи
шет журнал, — узурпиро
вав определенную власть, 
сколачивают свою партию- 
филиал и стремятся • овла
деть затем партиен и госу
дарством».

Таких людей маоистская 
пропаганда называет «бом
бами замедленного дейст
вия» и признает, что если 
их не обезвредить, то они 
смогут нанести огромный 
урон.

Согласно информации, ко
торая проникает! в печать 
из кругов, имеющих контак-, 
ты с пекинским руководст
вом,, в настоящее время в 
Китае среди партийных ра
ботников (гражданских и 
военных) проводится «разъ
яснительная работа» в свя
зи с «заговором». Линь Бяо

против Мао Цзэ-дуна. Уча
стников таких собраний 
строго обязывают сохранять 
эти разъяснения в тайне.

Известно, какой огромный 
ущерб Китаю нанесла так 
называемая «культурная 
революция», фактически 
приведшая к разгрому пар
тийных организаций, разго
ну и даже физическому 
уничтожению партийных и 
государственных кадров. 
Нынешние высказывания 
маоистоз свидетельствуют 
о том, что в Китае начались 
новые репрессии в отноше
нии инакомыслящих. В по
следнее время на пекинских 
улицах появились лозунги, 
приветствующие «новую 
волну движения критики и 
чистки». Пекинская пропа
ганда пытается оправдать 
чистку в партии и в армии 
ссылками на «неизбежность 
внутренней классовой борь
бы». у

Одновременно маоисты 
стремится отвлечь внимание 
населения от нынешнего 
политического кризиса и от 
массы нерешенных экономи
ческих и социальных проб
лем путем нагнетания враж

дебной антисоветской кампа
нии. Очередная волна анти
советской истерии захлест
нула все органы китайской 
пропаганды. Страницы пе
кинских газет, радиопереда
чи, комментарии агентства 
Синьхуа наводнены злост
ными измышлениями против 

, Советского Союза, его внеш
ней и внутренней политики.

В кинотеатрах Пекина 
возобновилась демонстрация 
так называемого «докумен
тального» фильма, изготов
ленного в период вооружен
ных столкновений, спрово
цированных китайскими вла
стями на границе с Совет
ским Союзом. В этом грубо 
фальсифицированном филь
ме, как известно, разжигает
ся ненависть к советскому 
народу и открыто высказы
ваются территориальные 
притязания.

Злобная антисоветчина 
внутри страны дополняется 
клеветой и бранью в вы
ступлениях маоцзэдуновских 
представителей в ООН.

Когда ход событий заста
вил пекинских лидеров за
нять определенную позицию, 
они оказались в одной уп

ряжке с силами империа
лизма. Так произошло в Со
кете Безопасности ООН во 
йремя обсуждения индо-па- 
кистанского конфликта, ко
ренная причина которого за
ключается в подавлении вла
стями Пакистана националь
ного движения Бангла деш.

Китайский делегат голо
совал вместе с Соединенны
ми . Штатами за их проект 
резолюции, игнорирующий 
истоки конфликта — жесто
кую расправу пакистанских 
властей с народом Бенгалии, 
изгнание 10 миллионов лю
дей с их родины, подавление 
демократических свобод и 
заточение в тюрьму лидера 
этого движения М. Рахмана.

Так было и при голосова
нии на Генеральной Ассамб
лее ООН проекта резолюции 
афро-азиатских стран при 
обсуждении серьезного по
ложения на Ближнем Восто
ке, сложившегося в резуль
тате. израильской акрессии. 
Пекинский делегат вместе 
с Соединенными Штатами и 
Израилем не поддержал 
этот проект, требующий вы
вода израильских войск с 

: захваченных арабских . тер
риторий.

Таковы факты. Они — 
еще одно свидетельство ан
тинародного проимпериали
сгического курса пекинского 
руководства. (ТАСС).
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Лаборатория флоры
стительяых ресурсов - 
на из двенадцати в 
биологии и биофизики 
Томском университете.

БОТЯНИКН СВЕРЯЮТ
ректор института профессор 

о Владимир Антонович Пе- 
\гель настойчиво говорил:

— Обязательно побывай
те у флористов. У них есть 
очень интересные результа
ты.

...Под крылом самолета 
раскинулось озеро с за
гадочным названием Ак-Ат- 
тыг-Холь. Южнее виднелись 
отроги хребта имени акаде
мика Обручева. Здесь прохо
дили геологи, изыскатели, 
геодезисты. Но ботаникам в 
этих местах доводилось быть 
впервые.

— Экспедиция в район 
Ак-Аттыг-Холя была од
ной из самых трудных, — 
вспоминает ее руководитель 
Софья Николаевна Выдри- 
на. И показывает коробочки 
гербария, доставленного ны-

\ иешним летом с гор Восточ
ного Саяна, с самой мон
гольской границы.

Под засохшими стеблями 
и лепестками надписи — 
<маралий корень», «воло 
душка многонервная», «го
рец змеиный...» Рядом— 
латинские названия лекарст
венных изделий, многие из 

, которых уже используются в 
умедицине.

Интерес к их изучению 
г возник в лаборатории флоры 
\ и растительных „■ ресурсов 

НИИ биологии и биофизики, 
которой руководит про- 

' фессор Владимир Борисович 
у Куваев, всего три года на- 

зад. Государственным -коми-

и ра- тетом по науке и технике 
- од- при Совете Министров 
НИИ СССР перед ботаниками 

ПРИ Томского и Ленинградского 
ДИ' университетов и специали

стами Всесоюзного институ
та лекарственных растений 
была поставлена задача — 
составить «Атлас ареалов и 
ресурсов лекарственных ра
стений СССР». Томичи сра
зу же включились в рабо
ту. Они провели специаль
ные полевые исследования, 
проанализировали большой 
материал, хранящийся в 
гербарии имени П. Н. Кры
лова.

И вот — первые итоги. 
Руководитель темы про
фессор Антонина Васильев
на Положий держит в руках 
солидный том «Атласа» — 
первую книгу многотомного 
научного трактата о лекарст
венных и перспективных для 
медицины растениях Сиби
ри. Пока это еще только 
рукопись, но скоро она будет 
издана отдельной книгой в 
Ленинграде.

Каково значение этой ра
боты? Ведь многие изучен
ные сотрудниками лабора
тории растения из дикой си
бирской флоры ‘ уже, как го
ворят фармакологи, «внед
рены в культуру». Из них 
создан ряд лекарственных 
препаратов, применяющих
ся в практике отечественно
го здравоохранения.

— Наша задача, — го
ворит Антонина Васильевна, 
— заключается в создании 
научной основы для рацио
нального использования 
растительного лекарственно
го сырья и охраны этих бо

гатств. Составляемая нами 
сводка имеет большое значе
ние для разработки прогно
зов поиска биологически 
активных растений.,

Поиск биологически актив
ных растений... Трассы это
го поиска отмечены на кар
тах Тувы, Алтая и других 
районов Сибири бесчислен
ными разноцветными точка
ми —- ареалами распростра
нений лекарственной флоры.

На одной из них — «ро- 
диола пннатйфида». ценное 
лекарственное растение.

— Этот вид обнаружен в 
Туве впервые, — говорит 
старший научный сотрудник 
лаборатории Юрий Петро
вич Суров.

Он показывает один , из 
четырех тысяч гербарных 
листов родиолы, собранных 
руками ботаников.

Открытие сотрудников 
лаборатории заинтересовало 
ученых Томского медицин
ского института. Фармако
логическое изучение «родй- 
олы пинатифиды» показало, 
что она может использо
ваться как эффективный за
менитель «золотого корня».

Дикорастущие плантации 
родиолы в горных районах 
Сибири — не единственное 
открытие ботаников, лабора
тории флоры и раститель
ных ресурсов. Они обнару
жили так,же «солодку ураль
скую», которая по своим це
лебным свойствам еще в 
знаменитой и таинственной 
тибетской медицине цени
лась значительно выше чу
дотворного жень-шеня. В на
стоящее время солодка ис
пользуется в двадцати от

раслях промышленности и 
.экспортируется во многие 
страны мира.

Ботаники ‘ заняты так
же поисками ценнейших 
видов желтушника, пре
парат которого способен 
вывести больного из состоя- 

• ния клинической смерти, 
окультуриванием дикора
стущих зарослей облепихи. 
Эти исследования группа 
Ю. П. Сурова ведет в тес
ном содружестве с Тувин
ским аптекоуправлением и 
управлением лесного хозяй
ства. Рабата уже близка к 
завершению;, а результаты— 
научно аргументированные 
биологические рекомендации 
по хозяйственному использо
ванию лекарственных расте
ний и монографическая 
сводка «Лекарственные ра
стения Тувы» — говорят са
ми за себя.

Ботаники-ресурсоведы по
стоянно в работе. И когда 
колдуют над перфокартами 
с хранящейся в них инфор
мацией о растениях, и когда 
подолгу просиживают за 
микроскопами над малоизу
ченными видами флоры. И в 
экспедиции, когда соверша
ют очередной маршрут в 
Монгольскую . Народную 
Республику или на крайний 
север Бурятии.

Это совсем непросто — 
пройти пятьсот километров 
за месяц по Тувинскому на
горью. Группа Юрия Пет
ровича Сурова прошла. И 
нанесла на карту огромные 
площади распространения 
лекарственной флоры.

Сам Юрий Петрович v- 
человек, влюбленный в при-

В н и м а н и е :  
п р е м ь е р а !

Томский театр музыкаль
ной комедии показал спек
такль «Белая ночь» (компо
зитор — лауреат Государ
ственной премии СССР, на
родный артист СССР 
Т. Хренников, автор либ
ретто — Б. Шатуновский). 
Новую работу театра нель
зя, пожалуй, назвать опе
реттой. Ранее пьеса на этот 
сюжет шла на драматичет 
ской сцене под названием 
«Заговор императрицы». 
Теперь, с музыкой одного 
из ведущих советских ком
позиторов, она. обрела вто
рую жизнь в театре музы
кальной комедии.

— Действие пьесы «Бе
лая ночь», а— рассказывает 
режиссер-постановщик, за
служенный артист РСФСР 
и Таджикской ССР Ф. Ф.

« Б е л а я  н о ч ь »
Станешников, — разверты
вается в период 1916—1917 
годов, в канун Февральской 
буржуазно- демократической 
революции. Авторы пьесы, 
как, впрочем, и театр, ко
нечно, не ставили перед 
собой задачу даже с при
близительной глубиной от
разить эту веху в истории 
страны. Да и в рам
ках жанра музыкальной ко
медии это было бы невоз
можно сделать. В комедий
но-сатирическом плане пе
ред зрителями предстают 
фигуры Николая II и импе
ратрицы Александры, «тем
ного старца» Григория Рас
путина, Керенского.

— Сюжет спектакля, — 
говорит главный дирижер 
театра, заслуженный' дея
тель искусств j РСФСР и

Бурятской
Маймескул,

АССР В.
— строится

В.
на

событиях детективного ха
рактера: в нем есть и загово
ры, и убийство Распуги- ' 
на, и дворцовые интриги, и 
игра в рулетку. Но главное 
в спектакле — неудержи
мый революционный порыв 
народных масс, сметающий 
ненавистный строй тирании 
и угнетения.

Музыка спектакля, прони
занная иронией, издеваю
щаяся над «восковыми фи
гурами» тогдашней действи
тельности, наполняется теп
лотой, лирикой и силой, ког
да на сцене появляются лю
ди, устремленные в буду
щее. Музыка с волнующими 
интонациями революцион
ных песен. Композитор сме
ло'использует и бытовые ин

тонации того времени, уве
ренно сплавляя их разнооб
разие в единой яркой и соч
ной театральности.

Вслед за авторами мы 
назвали наш спектакль «му
зыкальной хроникой».
Именно хроника дает широ
кий простор для режиссер
ской фантазии, для находок, 
импровизации.

В основных ролях нового 
спектакля заняты артисты 
Ф. Скорова, М. Андреева, 
Л. Данилова, В. Ткаленко, 
Б. Киселев, А. Сокольский, 
и другие. Дирижирует 
В. В. Маймескул, художник 
В. Поляков, балетмейстер 
Г. Сокольская, хормейстер 
А. Волков.

Спектакль «Белая ночь» 
театр посвящает 50-летию 
образования СССР.

Т. БАЛЫКИН.
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УСПЕХ «ДОЧЕРЕЙ ЭФИРА»

В Центральном выставоч
ном зале Москвы с большим 
успехом проходит выставка 
произведений художников 
Урала, Сибири и Дальнего 
Востока, на которой широко 
представлено и творчество 
томичей.

На выставке экспониру

ются работы почти пятисот 
мастеров живописи, скульп
туры, графики, резьбы по 
дереву и кости и др. В по
лотнах многонационального 
отряда художников отобра
жены героический труд со
ветского народа, его рево
люционные свершения и са

мые различные стороны 
. жизни нашего человека.

НА С Н И М КА Х : Ц ен тральн ы й  
вы ставо чн ы й  зал в М оскве, 
где про ход ит в ы ста в к а  про
изведений худ о ж н и ко в  У р а л а , 
Сибири , Д альн его  В о сто ка .

Ры бац ки й  поселок . Х уд о ж 
ник Э . М. Завьяло ва  (Том ск).

П ервый тр а к то р . Х удож н ик  
А . А . Ш ум и л ки н  (Том ск).

Несколько дней назад лю
бительский диапазон в эфи
ре заполнили женские голо
са. Проводилось XVII Все
союзное лично-командное 
первенство женщин-коротко- 
волновиков на кубок имени 
Героя Советского Союза 
Елены Стемпковской и приз 
журнала «Радио».

В Томском областном ра

диоклубе ДОСААФ немало 
девушек - радиолюбителей. 
Но честь защищать марку 
томичей в эфире была дове
рена самым лучшим — вос
питательнице детского сада 
№ 12 Людмиле Мальцевой, 
машинистке деревообраба
тывающего комбината Оль
ге Гавриловой и повару сто
ловой № 10 Нине Исаевой.

Это были очень ответст
венные соревнования. О  
каждой минутой накал борь
бы нарастал. За первый час 
работы в эфире наши де
вушки сумели установить 
50 связей — с различными 
городами страны: Москвой, 
Ленинградом, Свердловском, 
Челябинском, Брянском, 
Ташкентом и другими.

За двенадцать часов за
четного времени томички 
установили 170 связей и 
выполнили норматив перво
го спортивного разряда. По 
предварительным данным, 
наша команда вошла в де
сятку сильнейших клубных 
команд страны. Для наших 
девушек, впервые прини
мавших участие в соревнова
ниях такого масштаба, это 
— большой успех.

В. ЩЕГЛОВ.

Ф ото Д. Ч ерн ова.

МЕМОРИАЛ
АЛЕХИНА

МОСКВА, 15 декабря 
(ТАСС). В пятнадцатом ту
ре международного шахмат

ного соревнования памяти 
Алехина Спасский победил 
Савона. Вничью сыграли
Георгиу — Петросян. Таль 
— Смыслов, Карпов — 
Штейн, Ульман — Пар- \ 
ма. Отложены встречи
Горт — Корчной, Тукмаков

— Бронштейн, Бирн — 
Лендьел и - Балашов - -  
Олафссон.

МОСКВА, 16 декабря. 
(ТАСС). В шестнадцатом ту
ре международного шахмат
ного турнира , памяти
Алехина вничью сыграли

Парма — Спасский, Петро
сян-Бронштейн, Смыслов
— Карпов, Штейн — Горт, 
Георгиу — Бирн, Олафссон
— Ульман и Лендьел — Ба
лашов. Отложены встречи 
Корчной — Тукмаков, Са- 
вон — Таль.

роду. Работал 1 лесничим. 
В науку пришел восемь лет 
назад. И нашел в ней свое 
новое призвание.

— Что привлекает в ра
боте ботаника-исследовате
ля? Радость открытия или 
смелость научного прогноза?

— Об этом лучше спро
сить у наших юных коллег— 
студентов. — улыбается 
Юрий Петрович. И рас
сказывает о постоянных уча
стниках ботанических экспе
диций. О пятикурснице На
таше Ковалевой, которая 
на склонах Западно-Саян
ского перевала нашла ред
чайший вид растения — 
«володушку Мартьянова» в 
сейчас заканчивает его изу
чение. О третьекурсниках 
Саше Ревушкине и Саше 
Ранневе, совершивших труд
ные переходы .через вы
сокогорные районы Саяна.

Сегодня ботаников инте
ресуют не только месторож
дения лекарственных расте
ний. Сибири, но и проблема 
использования этих расте
ний, или, как говорят уче
ные, возможности введе
ния в фармакопею СССР. А 
эту задачу можно решать 
лишь путем создания едино
го научного центра по ком
плексному изучению лекар: 
ствеиной флоры, объединив 
усилия ученых лаборатории 
флоры и ’ растительных ! . ре
сурсов, медицинского. инсти
тута и ботанического, сада 
Создание такой лабораторин 
— задача дня.

Сегодня ботаники подво
дят итоги летних экспеди 
цпй и готовятся к новым по
ходам и бтксытиям.

А. ГОНЧАРЕНКО.

«ТИАСУР -  фильм»
,В новом радиотехническом 

корпусе То.мского института 
автоматизированных систем 
управления и радиоэлектрони
ки открыта вторая лаборато
рия учебного телевиде
ния (первая находится V  
главном корпусе). П репода
ватели ТИ АСУРа все шире ис
пользую т для лекций и прак
тических замятий технические 
средства обучения. Поэтому в 
составе новой лаборатории 
создана ещ е одна —  кинояэ- 
боратория. О на долж на обес
печивать каф едры  учебными 
фильмами й отдельными ки
нофрагментами, которы е м о
жно использовать для чтения 
лекций по телевидению .

Сняты первые два учебны* 
фильма по заказу кафедры  
теоретических основ электро
техники. Ф ильм ы  эти гюсвяще- 
ны электрическим машинам и 
уж е демонстрировались на 
лекциях в аудитории учебного 
телевидения. Сейчас лабора
тория работает , над фильмами 
для каф едр  теоретических ос
нов радиотехники И' конструи
рования и производства радио
аппаратуры.

И. ФЕДОРОВА.

"'Ж-4' -ПОГОД Ё

ЕЛКИ
К НОВОМУ Г О Д У

Если сейчас пройти по 
городу, то уже почувству
ешь приближение весе
лого и жизнерадостного 
праздника — Нового .«года: 
навстречу попадется чело
век с елкой в руках. В 
магазины Рослесстройторга 
завезено 20 тысяч елок. Их 
можно приобрести на Мо
сковском тракте, в поселке 
Черемошники, на улице 
Герцена и в других местах 
города. Этим торгом нынче 
будет продано 30 тысяч 
елок.

Более тысячи лесных 
красавиц прибыло в гор- 
промторг. Для торговли ими 
организовано 80 точек — 
в жилмассивах по Иркут
скому тракту, на Черемош- 
ннках, Опытном поле, стан
ции Томск-1 и других гор- 
промторг продаст более трех 
тысяч елок, на 35 тысяч 
рублей различных елочных 
игрушек. Более чем на 70 
тысяч рублей елочных ук
рашений предложит своим 
покупателям потребкоопера
ция.

В. ЛИТВИНОВА.

1 -  10
января Д В О Р Е Ц  С П О Р Т А 1 -  10

января
Московский гастрольный театр комсди и

„ С Е А З К А - Ф Ё Е Р И Я ^
Новогоднее театрализованное представление в четырех превращениях

и со счастливым концом
„Тайна зачарованного леса"—мы, приглашаем вас в царство гномов ф  „В плену у Кривого орла“ 
цессы Тэнэ и голубого принца'*— мы вызываем тебя на бой, крылатое чудовище1 ф  „Хитрости

баса"—карнавал игрушек
Постановка заслуженного артиста РСФСР Ю. Левицкого.
Принимаются заявки от профсоюзных организаций, школ и училищ на коллективные посещения.

Кассы работают с 18 декабря ежедневно, с 12 до 20 часов,

Сегодня по Томской обла
сти ожидается небольшая 
облачность, без осадков, ве
тер восточный, 7 — 12 мет
ров в секунду, температура 
днем 19 — 24 градуса, по во
сточным районам — 30— 
35 градусов мороза. ?

В Томске — небольшая 
облачность, без осадков, ве
тер восточный, 7 —12 мет
ров в секунду, температура 
днем — 21—23; градуса мо
роза.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ВНИМАНИЕ!
Спектакль «Бременские музыканты», объявлен

ный на 18 и 19 декабря 1971 года, переносится на 
16 января 1972 года. Спектакль «На всякого муд
реца довольно простоты», объявленный на 19 де
кабря 1971 года, переносится на 16 января . 1972 
года. Приобретенные билеты действительны.

0  „Тайна прин- 
глупого Ьурум-

«СИБИРЯК» 
«Главн ое  инте

д ек а б р я
р ы н ка» .

«Конец  Хит-

К И Н О
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Бег»  (две серии) — 8-30, 
11-50. 15-10, 18-30, 22. «П о хи 
щ ение Тимо Р и н н е л ьта»  — 
9-20. 12-15. 15-10, 18-05, 21.

Зал  кин о хр о н ики  — «К  северу 
от Зам бези» — 9. 11-10, 13-20,
15-30. 17-40, 22. «Золотой бор» 
— 10-05. 12-15, 14-25, 16-35.
18-45, 19-50, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Бег»  (две сери и ) — 9. 12-30, 

17, 20-30. «Запр ещ енны й  в ул
кан »  — 16, «П охищ ение Тимо 
Р и н н е л ьта»  (две серии) — 
12-10, 15-10, 18-10. 21-10. Для 
детей  — « Я зы к  ж и во тн ы х»  — 
9-30, 10-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Звезда мое

го города» — 9. 10-45, 12-35.
14-25, 16-15. 18-05, 19-55, 21-45.

М алый зал — «Я встр ети л  
д е в уш ку»  — 8 40. 12-20. 14-10, 
16, 17-50. 19-40. 21-30. Д ля де
тей  — «М альчиш ни» — 10-30.

рвью» — 10-50, 
«М атери н 

с к а я  лю бовь» (две, сери и ) — 
17-50, 20-50. Д ля детей  —
«Броненосец  «П отем кин» — 9.

«ПИОНЕР»
«Ч ебураш ка»

12-50, 14-10.

ервь
12-35, 14-20, 16-05.

М ультсборн и к  
— 9, 10 15. 11-30,
15-30, 16-50. «Д аки* — 18-10,
20-05. *22.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«П р иклю чен ия О диссея» —
15, 16-50. 18-40, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«В и н н е ту
- 20. 22.

вождь аппачеи»

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«М иссия в Кабуле» (две с 

рии) — 19. 21-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ 
«Ц веток и кам ень» (две с 

рии) — 10 40, 13-20.

С У Б Б О Т А , 18 декабря 
М О СКВА

13.40. «П роблем ы  со в е р ш е н 
ств о в ан и я  у п р а в л е н и я  н а р о д 

ны м  х о зя й ство м  н а  основе
п р и м ен ен и я  эк о н о м и к о -м ате 
м ати ч ес к и х  м етодов  и в ы ч и с
л и тел ьн о й  тех н и ки » . 14.10. « Р и 
су н о к  н а  п еск е» . М ультф и льм . 
14.20. М еж д ун ародн ы й  •гурн'ир 
по х о ккею  н а  п р и з  га зеты
«И звестия» . СССР — Ф и н л я н 
дия. Т ретий  п ер и о д  (в записи)'. 
15.-Д0. К онцерт х о р а  р усской  
песни  В сесою зного  радио  и 
тел еви д ен и я . 15.55. «США.
О пасность сп р ав а» . П еред ача 
п ер вая . «Ф ю рер и з  Л у и зи ан ы » . 
А втор — В алентин  Зори н . 
16.25. «Д иректор». Х удож ест
вен н ы й  ф и льм . 1-я сер и я . 
18.00. М еж д ун ародн ы й  ту р н и р  
по х о к к ею  н а  п р и з  га зеты  
«И звестия» . СССР — ЧССР.

Томский машинострои
тельный- техникум продол
жает прием на подготови
тельные курсы для поступ
ления в техникум.

Занятия проводятся в две 
смены в учебном корпусе 
при подшипниковом заводе 
и при заводе режущих ин
струментов.

Документы принимаются 
ежедневно.
20.15. « Ч еловек  и закон » .
У вольнение по и н и ц и ати ве
ад м и н и стр ац и ю

ТОМ СК

20.30. «Зем ля и лю ди». 21.00. 
Д о к у м ен тал ьн ы й  ф и льм  «Г ар
м он ия дви ж ен и й » . 21.10. Т еле
в и зи о н н ы й  клуб  «Х удож ествен- 
н а я  сам о д ея тел ьн о сть» .

М ОСКВА

22.00. Н овости. 22.10. В э ф и 
ре — «М олодость»:. «Алло, мы 
ищ ем  тал ан ты » . П ер ед ача из 
Т алли н а. 23.50. «Время». И н
ф о р м а ц и о н н а я  п р о гр ам м а.
00.20. С оревн ован и я  с и л ь н е й 
ш и х  ф и гу р и сто в  СССР. С пор
ти в н ы е  тан ц ы . П р о и зво л ьн ая  
п р о гр ам м а . П ер ед ач а  и з  Р иги .

Кинотеатру им. М. Горь
кого срочно требуются уче
ники киномехаников.

Обращаться к директору.

Дорожно-строительное уп
равление № 1 приглашает на 
работу экскаваторщиков.

Рабочие и механизаторы 
из города к месту работы и 
обратно доставляются авто
бусом. Принятым выплачи
вается 30 процентов долевой 
надбавки.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Татарская,- 35, отдел кад
ров, или проспект, ЛениВа. 
151, городское бюро по 
трудоустройству населения.

К оллекти в  Томского
о б л ф и н о тд ёл а  вы р аж ает
глуб окое со б олезн ован и е 
зам ести тел ю  н ач а л ь н и к а
отдела госдоходов М елько-. 
ву Н иколаю  Ф едоровичу  по 
поводу см ерти  с ы н а  

В лади м и ра .
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